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Prefeito Duarte Junior manda 
recado para Celso Cota

Equipe Destaque empresarial
 

O Jornal Ponto Final tem o orgulho de apresentar as 
meninas da equipe do Destaque Empresarial. A pesquisa  
começou dia 11 de janeiro e vai até o dia 30 do mês, nela 
são contemplados 186 segmentos de empresas e comércios 
para a avaliação do público para averiguar quais são os me-
lhores de Mariana.
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Carnaval regional 
sofre com cortes de 
gastos

Sidicato Metabase 
comenta acordo 
com Samarco 

Denúncia de 
licitação da              
prefeitura
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Charge

E se começaram a entrar com processo 
onde não tem fundamentação e político, 

eu não vou ficar quieto não”. “Quem tem telhado 
de vidro não deve jogar pedra no telhado dos outros 

não” finaliza.

Duarte Junior
Prefeito  da cidade de Mariana

TRANSCOTTA : MARIANA X OURO PRETO R$ 4,15
Quem vai e volta, ou seja, 

quem trabalha ou estuda em 
Ouro Preto de segunda à sexta 
paga R$ 166,00 no fim do mês. 
Caso não trabalhe no centro 
histórico, tendo que se loco-
mover para outro bairro, mais 
uma passagem, que por sinal é 
na mesma empresa ou subsidiá-
ria do mesmo grupo, (OP ainda 
tem a “vantagem” do táxi lota-
ção; mais ágil).

Até quando a omissão dos 
poderes públicos e os desman-
dos de uma empresa domina-
rão nossa região? Um velho 
ditado suscita muito bem isso, 
“nada é tão ruim que não possa 
piorá”. Simples assim a empre-
sa manda os preços absurdos e 
as instituições aprovam.

O povo que depende do 
transporte público fica a mercê 
do monopólio de uma empre-

sa que manda e desmanda nas 
prefeituras e se lá em algumas 
repartições do estado. A pas-
sagem que já não era barata, 
subiu.

Na região metropolitana 
de São Paulo pagam-se valores 
menores em viagens de 3 ho-
ras, sem falar do bilhete único 
da cidade de São Paulo: você 
sai de um ônibus e entra em 
outro com a mesma passagem; 
diferentemente de quem circula 
em Mariana cidade n vezes me-
nor. Vou dar um exemplo claro, 
quem sai de Passagem de Ma-
riana com destino ao cabanas 
paga R$4,80 em dois ônibus 
em uma viagem de alguns mi-
nutos - caso o ônibus cumpra 
o horário.

Quem sai do Rosário com 
destino ao cabanas, caso tenha 
que parar no centro da cidade, 

também paga duas passagens, 
ou seja R$ 4, 80, quem não de-
pende de ônibus talvez não per-
ceba o tamanho da conta mas 
existem pessoas que fazem essa 
escala diariamente, tanto den-
tro da cidade quanto no inter-
municipal Mariana x Ouro Pre-
to. Enquanto em São Paulo em 
2013 não era apenas os R$ 0,20 
aqui são os não apenas R$0,25, 
0,30, 0,40.... (Só lembrando que 
em 2013 para reduzir R$ 0,10 a 
prefeitura teve que pagar a dife-
rença) resumindo, nós pagamos 
a diferença.

E se Mariana seguisse 
exemplo de São Paulo e discu-
tisse o bilhete único? Pois, com 
o preço que a passagem está 
deveríamos andar no mínimo 2 
horas com a mesma passagem 
pela comparação.

Josè Luiz

Prós e Contras da época de eleição
Ano de eleições é conturbado cheio de promessas e acusa-

ções no âmbito político e 2016 é um desses anos. Com isso o ano 
já começou com certas declarações e denúncias a alguns políticos 
na cidade de Mariana. O tabuleiro do jogo começa a se formar e 
as jogadas começam a ser feitas.

 Pode tudo parecer muito confuso ao cidadão comum e 
distante dele, porém nessas épocas que os podres e escândalos 
políticos aparecem e o verdadeiro caráter do candidato flores-
ce.

 O eleitor precisa estar atento às falácias e promessas fei-
tas pelos políticos, questionar sempre suas intenções e declara-
ções. Pois, se os acusadores sabiam dos problemas da gestão atual 
ou passadas e não declarou nada sobre em anos não eleitorais o 
motivo é claramente político e egoísta e não como deveria ser: 
um ato de utilidade pública.

 Então cuidado caro leitor. Ações como essas são movi-
das por motivos individuais e cabe a nós critica-las e tirar proveito 
delas. Assim cobrando dos ganhadores e perdedores das eleições 
que continuem fazendo denúncias e coisas parecidas durante 
todo o tempo porque quem sai vitorioso disso não é nenhum ou 
outro político e sim o cidadão marianense. 

Até o momento temos dois candidatos confirmados que é 
o prefeito Duarte Filho  (PPS) e o ex-prefeito Roberto Rodri-
gues, (PTB).   Roberto ainda aguarda  liberação  da justiça. Nos 
bastidores da política temos também o grupo de Celso Cota que  
pode ainda sair com um novo grupo. Mas para alguns Tiago Cota 
seria seu candidato, outros o mesmo apoiaria Roberto Rodrigues 
e por final, lançaria Marco Mól, embora que fomos informado 
que  Marco Mol não  se lançaria candidato com o apoio de Celso 
Cota.  Procuramos todos para falar sobre o assunto mas ninguém 
quer entrar no mérito, pelo menos por enquanto. 

Não somos mendigos pedintes e nem desonestos
Gostaria de estar escrevendo 

este texto somente para agrade-
cer a solidariedade de milhares 
de pessoas que nos ajudaram 
nestes momentos difíceis de 
nossas vidas, e dizer que estamos 
pedindo a Deus que abençoe a 
todos. Mas infelizmente tenho 
que questionar pessoas como 
o Sr. José Fausto e deixar bem 
claro que nós da comunidade 
destruída de Bento Rodrigues, 
não somos mendigos pedin-
tes e nem desonestos, somos 
pessoas que vivíamos em uma 
comunidade, trabalhamos para 
conquistar nossas coisas, éramos 
pobres, humildes, vivíamos em 
casas simples com pouca mo-
bília como ele diz em seu belo 
texto, mas era tudo construído 
com muito sacrifício, com anos 
e anos de luta, cada coisa nova 
que a gente tinha era uma vitó-
ria. Gostaria que antes nos julgar 
ele se colocasse por um momen-
to em nosso lugar. Imagine Sr. 
José o senhor ter que sair da casa 
onde passou toda a sua vida e ter 
menos de 10 min para fugir da 
morte sem ter como e nem tem-
po para pegar suas economias da 
vida inteira escondida em algum 
lugar de sua casa, uma foto de 
seus parentes falecidos, um qua-
dro da parede, uma roupa que o 
Sr. Mais gostava, ou seja, não ter 
tempo de nada a não ser correr 
deixando para trás não só suas 
coisas, mas também seu cachor-
ro amarrado atrás da casa, seu 
passarinho na gaiola, etc. Tentan-
do salvar sua vida, ajudando seus 
vizinhos e sendo ajudado por 
eles, pense no nosso desespero, 
vendo toda nossa história, nos-
sa vida, tudo ser soterrado, não 
ter como ajudar nossos amigos 
que perderam a vida, imagine 
o Sr. Ter tudo e de repente não 
ter nada. Não tem Sr. José Faus-

to dinheiro nenhum no mundo 
que pague o que passamos o que 
perdemos, e ainda ter que ouvir 
pessoas dizendo que somos cul-
pados que estamos explorando, 
que temos casas melhores que as 
nossas, pois o Sr. Pode ter certe-
za que nós só queremos a nossa 
vida de volta o que nos foi arran-
cado com tamanha crueldade. É 
muito triste sair aqui nas ruas e 
encontrar nossos vizinhos, esta-
mos todos perdidos e desorien-
tados, os idosos que só vinham 
na cidade uma vez por ano para 
revalidar a senha de seus benefí-

cios estão adoecendo de triste-
za por ficarem presos em belos 
apartamentos e mansões como 
estão dizendo por ai, pois prefe-
riam estar em suas casas pobres 
com pouca mobília como diz, 
com a sua vida sua horta, seu po-
mar seu espaço. Não sei escrever 
bonito com o Sr. Pois não tive 
oportunidade de estudar e só te-
nho o ensino médio, mas tenho 
alma coração e sentimento.

Mônica dos Santos, uma 
simples moradora que amava 

aquele lugar e a vida que 
levava.
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Prefeito “Du” posa para foto com moradores do mais novo 
distrito de Mariana: Águas Claras.

Distritos de Mariana recebem 
academia ao ar livre
Progresso. Prefeito e autoridades fizeram maratona de inaugurações no dia 9 de janeiro.

DA REDAÇÃO

Duas academias ao ar li-
vre foram inauguradas no dia 
9 de janeiro, mesmo sábado da 
inauguração da USB em Pom-
bal, uma em Monsenhor Hor-
ta e outra em Águas Claras. “A 
nossa situação financeira não 
está fácil, mas com seriedade 
e comprometimento consegui-
mos levar esporte e lazer aos 
nossos distritos”, lembrou o 
prefeito.

Instalada próxima a Escola 
Estadual Cônego Braga a pedi-
do dos moradores, a academia 
foi um “compromisso firma-
do e atendido pelo prefeito”, 
conforme disse Vicente Ribei-
ro, presidente da Associação 
de Moradores de Monsenhor 
Horta.

Em Águas Claras a ceri-
mônia foi marcada pelas ho-
menagens. A academia leva o 
nome de Pedro Arcanjo e dona 
Jandira Januária, “duas figuras 

conhecidas pela garra e ho-
nestidade, que se destacaram 
também na luta para transfor-
mar Águas Claras em distrito”, 
lembrou João Dionísio, filho 
do seu Pedro. 

O prefeito Duarte Júnior 
destacou a importância da ho-

menagem, lembrando que os 
dois “representam muito para 
Águas Claras e para toda Ma-
riana”. 

Com a vantagem de ter um 
ambiente agradável e aberto, as 
academias ao ar livre têm apa-
relhos que ajudam a trabalhar 

a força muscular e a ativar as 
articulações, por meio de mo-
vimentos de circo e acrobacias, 
os exercícios podem ser inten-
sos e pesados, usando bastante 
a força dos braços, ombros e 
abdômen. O conjunto de exer-
cícios pode ser também mais 

leve, conforme a condição físi-
ca e necessidade da pessoa. 

O secretário de Cultura, 
Turismo e Desportes, Vicente 
Freitas, lembrou as comuni-
dades que as academias “é um 
bem que todos devem usufruir 
e zelar pela sua manutenção”.

Duarte Júnior e autoridades inauguram academia em Mon-
senhor Horta. 

Elcio Rocha/Prefeitura de Mariana

Cooperouro entrega presentes
Compromisso.  Empresa entregou os presentes doados pelos 
cooperados para as crianças.

Na primeira semana do 
mês de janeiro de 2016, fo-
ram entregues os presentes 
doados pelos cooperados 
na Árvore Solidária. Cer-
ca de 500 crianças tiveram 
suas cartinhas adotadas pela 
campanha. Os presentes ar-
recadados foram entregues 
pela equipe da Cooperouro 
às escolas participantes. Cada 
escola ficou encarregada de 
encaminhá-los às crianças 
contempladas.

Neste ano, participaram 
da Árvore Solidária 14 esco-
las localizadas em distritos de 
Mariana, Ouro Preto e Ponte 
Nova. A Cooperouro afirma 
que assim fortalece o espíri-
to do cooperativismo, a par-
tir do envolvimento social e 
contribuição solidária junto 
às cidades que está inserida.

 A Campanha do Natal 
Solidário Cooperouro conti-
nuará neste mês de janeiro. 
Agora a campanha visa os 
adultos cooperados fazerem 
o pedido ao Papai Noel. Só 
que ao invés de enviar uma 
cartinha para o bom velhi-

nho, eles devem retirar seus 
cupons e depositá-los na 
urna nas unidades da Coope-
rouro.

A cada R$ 100 em com-
pras o cooperado tem direito 
a um cupom para concorrer 

a um Fiat Uno, duas motos 
CG 125 e 35 vale-compras 
de R$ 1 mil, cada. O sorteio 
acontecerá no dia 31 de ja-
neiro, na loja Cooperouro 
Matriz (Ouro Preto), a partir 
das 16h.

Elcio Rocha/Prefeitura de Mariana

Empregados da empresa entregam presentes nas escolas.

Cooperouro/ Divulgação
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Vereador

Cristiano
Vilas Boas

,Rua Wenceslau Braz
3557.2562 - Centro - 481 

Facebook: vereadorcristiano
vereadorcristiano@gmail.com

Foliões movimentam carnaval passado em Mariana.

Carnaval na região dá sinais de 
enfraquecimento
Crise.  Corte nos orçamentos de prefeituras prejudicam carnavais tradicionais da região.

DA REDAÇÃO

A crise econômica que se 
instaurou no país no ano pas-
sado e continua até agora e vai 
afetar a festa mais esperada 
pelos brasileiros o Carnaval. 
Cidades que tinham grandes 
carnavais terão as festas reduzi-
das ou não a realizarão. Como 
os munícipios de Cláudio, Bom 
Despacho, Anápolis, Fortaleza 
de Minas e Lavras que já can-
celaram suas festas e outras 10 
cidades vão reduzir, Mariana e 
Ouro Preto estão dentro desse 
grupo.

José Luiz Papa secretário 
adjunto de turismo, 49, diz 
que as previsões para o carna-
val desse ano em Mariana são 
o compromisso com o dinhei-
ro público e com os cidadãos. 
Com a queda no orçamento da 
prefeitura e cortes feitos desde 
ano passado para as contas fe-
charem sem rombos, o carnaval 
este ano vai ser menor, porém, 
não perderá a qualidade como 
diz Papa: “Será um carnaval 
de família” com uma grade de 

atrações capaz de atender a to-
dos.

A secretária de turismo, 
composta por 10 pessoas, não 

fechou ainda as atrações para 
divulgação por causa da busca 
por um orçamento melhor. Até 
agora ela fechou os locais dos 4 
palcos: um na praça dos ferro-
viários, praça Tancredo Neves, 
outro no “Jardim” e outro na 
frente do SESI.

A Prefeitura repassou R$30 

mil reais para cada escola de 
samba adulta e R$15 mil reais 
para escolas mirins com intuito 
de fomentar as festas nas ruas. 
E o orçamento geral para a fes-
ta não deve ultrapassar o R$600 
mil reais, o prefeito Duarte Jú-
nior fala em R$400 mil.

Já Ouro Preto está corren-

do o risco de não ter carnaval 
de rua e shows de palco. Fal-
tando menos de um mês para 
o carnaval, a festa ainda depen-
de da escolha de uma empresa 
para organizar a festa e angariar 
patrocínio após lançamento do 
edital. Provavelmente o carna-
val ouro-pretano ficará redu-
zido às festas republicanas e 
blocos fechados com preços 
salgados afastando os foliões 
nativos da cidade e pessoas de 
baixa renda que não conse-
guem pagar os pacotes ofereci-
dos pelos universitários.

José Luiz Papa em entrevista 
fala sobre carnaval 
marianense.

Samuel Consentino

Comerciante  esclarece situação 
sobre agência de turismo e lojistas

Polêmica sobre situação de 
agência de turismo segue entre 
lojistas do centro histórico. Ari 
Antunes, comerciante de joias e 
artesanato, comenta que o im-
passe se iniciou devido a um guia 
turístico de uma agência apressar 
os turistas em sua loja e, logo 
após, permitir a visita por 20 a 
30 minutos em outro estabele-
cimento. Ao entrar em contato 
com agência Uai Turismo, foi 
informado que as visitas são cul-
turais e quando sobra tempo li-

vre os turistas são liberados para 
visitar os comércios da cidade, e, 
além disso, iriam analisar essa si-
tuação com cautela. 

Segundo Ari, após a sua 
conversa com o representante da 
agência Uai Turismo, ele acredi-
ta que foi proibido à visita dos 
turistas as lojas do centro histó-
rico. “A minha intenção nunca 
foi essa, o turista tem o direito 
de entrar aonde ele quiser e com-
prar o que ele quiser” afirma. 
O lojista ainda comenta sobre 

a reportagem deste caso na edi-
ção anterior do jornal e diz que 
é mentira a informação que um 
suposto guia marianense recebe 
dinheiro da prefeitura mesmo 
não sendo credenciado. 

O entrevistado lamenta atual 
momento de crise que os comer-
ciantes dependentes do turismo 
estão enfrentando na cidade de 
Mariana, e ressalta que preza pela 
boa convivência entre eles, que 
possam resolver os seus assuntos 
como o bom e velho diálogo.

Divulgação R7
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Integrantes da ASOP discutem com autoridades sobre seus direitos.

Em mesa redonda ASOP inicia 
discussão com autoridades
Reivindicação.  Associação coloca em pauta as necessidades especiais desses cidadãos.

DA REDAÇÃO

A Associação dos Sur-
dos de Ouro Preto (ASOP) 
realizou na noite do dia 10 
de dezembro de 2016, a “1ª 
Mesa Redonda da ASOP com 
Instituições e Autoridades de 
Ouro Preto e Mariana”, no 
plenário da Câmara Munici-
pal de Ouro Preto.

No evento iniciou-se a 
discussão do cumprimento 
dos direitos dos surdos em 
Ouro Preto e Mariana, bem 
como a realidade e dificul-
dades em que os cidadãos 
surdos dos dois municípios 
vivem. Cerca de 10 institui-
ções de Ouro Preto e uma 
instituição de Mariana com-
pareceram ao evento.

A Mesa Redonda foi pre-
sidida pela Mestre em Edu-
cação e Professora de Libras 
da UFOP, Dayse Garcia Mi-
randa, e pelos integrantes da 
ASOP.

Durante o evento foram 
pautados os seguintes assun-
tos: a necessidade de uma 

intervenção pública efetiva 
para o cumprimento dos di-
reitos dos surdos na região; 
a falta de intérpretes capaci-
tados nas duas cidades; a au-
sência dos surdos e familia-

res no evento e nas ações que 
estão sendo promovidos pela 
Associação de Surdos; e a ne-
cessidade de intérpretes ou 
pessoas capacitadas em Lín-
gua Brasileira de Sinais (Li-

bras) nos órgãos da adminis-
tração pública direta, indireta 
e fundacional, nas empresas 
prestadoras de serviços pú-
blicos e as instituições finan-
ceiras.

O vereador de Ouro Pre-
to, Chiquinho de Assis (PV), 
esteve presente à reunião, 
junto aos vereadores Léo 
Feijoada (PMN) e Solange 
Estevam (PPS). Chiquinho 
afirmou que entrará com 
requerimento solicitando a 
realização de uma audiência 
pública para discutir o tema. 
“Buscando uma ampla re-
presentatividade, a audiência 
pública é um instrumento de 
suma importância, pois toda 
a audiência é registrada em 
ata e as suas deliberações são 
devidamente encaminhadas 
aos órgãos pertinentes”, es-
clareceu o vereador.

A ASOP dará continuida-
de à discussão sobre os direi-
tos dos surdos da região, em 
2016, quando será realizada 
outra mesa redonda com data 
a definir.

ASOP/Divulgação

Igualdade. A nova legislação garante mais direitos para deficientes e prevê punições para atos discriminatórios. 

DIRETOS

Na primeira segunda 
feira do ano, 02 de janei-
ro, entrou em vigor a Lei 
Brasileira de Inclusão da 
Pessoa com Deficiência 
(Lei 13.146/15). A nova 
legislação garante direitos 
na área da saúde, trabalho, 
educação e infraestrutu-
ra das cidades. Entre os 
direitos garantidos pela 
nova lei está à ofer ta de 
apoio escolar em insti-
tuições privadas, a aces-
sibil idade para pessoas 
com deficiência em 10% 
da frota de taxis e o au-
xíl io-inclusão, benefício 
de renda complementar ao 
trabalhador com deficiên-
cia que ingressar no mer-
cado de trabalho. 

A lei também prevê 
punições com a prisão 
de dois a cinco anos para 
quem impedir ou dificultar 
o ingresso da pessoa com 
deficiência em planos pri-
vados de saúde e a quem 
negar emprego, recusar 

assistência médico-hospi-
talar ou outros direitos a 
alguém, em razão de sua 
de f i c i ênc i a . 

Maria da Lourdes Fa-
ria, 52, cadeirante e mora-
dora da cidade há 10 anos 
diz que a situação da pes-
soa com deficiência física 
é bem complicada em Ma-
riana. Nenhum órgão pú-
blico possui um elevador 
ou rampa para auxil iar o 
cadeirante a se locomover. 
Ela acredita que existe o 
preconceito da sociedade 
com as pessoas que so-
frem desse problema. “O 
preconceito existe, o fato 
de não poder tem acessi-
bil idade a todos os luga-
res, indiretamente é uma 
forma de preconceito”.

Lurdinha, como é co-
nhecida, explica que im-
pacto da nova legislação 
na sua vida é mínimo. 
“Sinceramente, no mo-
mento, eu não acho que 
irá acrescentar nada”. “O 
portador de necessidade 
especial ,  ou seja, quem 
tem acessibil idade reduzi-

da, é igual a todo mundo 
e tem o direito de ir e vir, 
mas na realidade isso só 
fica no papel e que na prá-
tica não funciona” afirma. 

A prefeitura munici-
pal de Mariana informa 
que lutar por medidas de 
valorização e inclusão de 
pessoas com deficiência é 
um dos compromissos da 
atual administração. Tem 
sido mantido um diálogo 
estreito com as entidades 
que auxil iam e defendem 
os direitos dos deficien-
tes e idosos, e a Prefeitura 
está atenta às suas neces-
s idades. 

Confira em nosso site 
as ações que o município 
tem tomado para solucio-
nar esse problema.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal

Nova lei de Inclusão da Pessoa com Deficiência

+ Comente sobre esta 
reportagem no site
jornalpontofinal.com.br
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Ronaldo estima que entre 25 de janeiro e 25 de fevereiro será dado o inicio na execução 
dessa suspensão. 

Presidente Metabase Mariana comenta 
sobre acordo com a Samarco 
Trabalhadores.  Ronaldo Bento explica como foi realizada essa negociação. 
DA REDAÇÃO

Na ultima semana a mi-
neradora Samarco apresentou 
uma proposta de suspensão do 
contrato de trabalho por três 
meses, como a manutenção de 
todos os benefícios do acordo 
coletivo. O presidente do Sin-
dicato da Metabase Mariana, 
Ronaldo Bento, comenta so-
bre negociação com a empresa: 
“Nós apresentamos uma pro-
posta juntamente com os traba-
lhadores, e a partir dessa pro-
posta, a mineradora apresenta 
uma contra proposta”. “No 
primeiro momento essa con-
tra proposta apresentada pela 
Samarco não daria condições 
para o trabalhador, tendo em 
vista que a proposta por hora 
era a redução de 50% do salá-
rio, do qual a empresa ofertou, 
diante disso a gente rejeitou a 
proposta na mesa de negocia-
ção e conseguimos avançar em 
alguns pontos que considera-
mos positivos para o trabalha-
dor” afirma Ronaldo.

“Nós conseguimos a sus-

pensão do contrato de trabalho 
por um período de três meses, 
conseguimos após tempo da 
suspensão, mais três meses de 
estabilidade, onde tem alguns 
objetivos a serem cumpridos”. 
Um desses objetivos é a reali-
zação de treinamento de qua-

lificação da categoria, para so-
mente 50% dos trabalhadores. 
Ronaldo explica que os cursos 
de qualificação são específi-
cos. “Se você trabalha na área 
de manutenção, possivelmente 
você irá fazer um curso equiva-
lente à área de manutenção”.

O presidente da Metabase 
reafirma o compromisso com 
os trabalhadores e que preza 
pelo sustento da empregabi-
lidade. “Há todo custo, toda 
negociação, a primeira cláusula 
que nós queremos discutir é a 
empregabilidade”. Diz ainda 
que o PPE (Programa de Pro-
teção ao Emprego) não encaixa 
na atual situação, e que a me-
lhor medida para o momento 
é a suspensão do contrato de 
trabalho. “Acreditamos, nós do 
sindicato, que por hora é o me-
lhor para atender a demanda e 
dar segurança para a nossa ca-
tegoria”.

                         

Mateus Maia /Jornal Ponto Final

Prefeitura e Centro Cape realizam 
Capacitação para a AHOBERO

A Prefeitura de Mariana 
através da Secretaria Adjunta 
de Desenvolvimento Econômi-
co  em parceria com o Centro 
Cape ofereceu aos integrantes 
da Associação de Hortigran-
jeiros de Bento Rodrigues - 
AHOBERO uma consultoria 
que ajudará a associação a se 
reposicionar no mercado, de-
pois da tragédia da barragem de 
Fundão destruir suas apresen-
tações e trabalhar as questões 
relacionadas à comercialização 
da geléia de pimenta fazendo 
com que ela seja conhecida e 
reconhecida por sua qualidade.

Durante o mês de Janeiro 
foram realizados 05 encon-
tros com a Consultora Lidiane 

Samora (Centro Cape) junta-
mente com os associados da 
AHOBERO e equipe da Se-
cretaria Adjunta de Desen-
volvimento Econômico da 
Prefeitura de Mariana. Nos 
encontros foram trabalha-
dos com metodologia Can-
vas “Quadro de modelo de 

negócios”. Esta ferramenta 
possibilitou aos participan-
tes da AHOBERO em  es-
boçar e desenvolver novos 
modelos de negócio para a 
Geleia de Pimenta Bikinho 
de Bento Rodrigues e reco-
meçar com as vendas e pro-
dução.

Associados recebem treinamento no Centro Cape.

Prefeitura de Mariana/ Divulgação
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Participaram da entrevista o prefeito Duarte, Francisco
 Esquárcio, Edivaldo  e Roberto Verona.

Prefeito Duarte Junior manda 
recado para Celso Cota.
Política. Du afirma que ex-prefeito Celso Cota sabia e concordou sobre dispensa de licitação.
DA REDAÇÃO

O prefeito de Mariana Du-
arte Junior concedeu entrevista 
nesta terça-feira, 11-01, para 
Rádio Mariana FM. Foram 
cerca de uma hora e meia de 
conversa em que Du esclareceu 
vários assuntos e respondeu al-
gumas perguntas da população 
marianense.

O primeiro tema abordado 
foi sobre a tragédia em Bento 
Rodrigues, o prefeito comen-
tou o que espera da minerado-
ra e como vem observando as 
ações da Samarco. “Samarco 
não é vítima desse acidente, 
a empresa é responsável por 
tudo que aconteceu, mas não 
podemos ser demagogos e 
dizer que a empresa não está 
fazendo a parte dela” afirma. 
“A empresa tem entendido sua 
responsabilidade, tem enfrenta-
do o problema de frente, tem 
dado respostas para as soli-
citações do município, então 
as coisas estão acontecendo”. 
Duarte Junior aproveitou para 

esclarecer que dinheiro arreca-
dado através de doações, não 
terá outro destino a não ser a 
assistência dos moradores de 
Bento Rodrigues e Paracatu de 
Baixo. “Hora nenhuma o muni-
cípio arrecadou dinheiro para a 
prefeitura, o que foi arrecadado 
foi destinado à tragédia”.

Em relação à nova moradia 
dos afetados pela tragédia, Du 
explica que a mineradora já ga-
rantiu que fará a reconstrução, 
porém local ainda está indefini-
do. Existe também um desejo 
por parte do município de que 
a após a reconstrução, a nova 
comunidade seja autossusten-
tável ecologicamente. “Está na 
hora da empresa demonstrar 
preocupação com o meio am-
biente, e se você reconstrói um 
bento com a preocupação com 
o meio ambiente, irá ser uma 
referência para o Brasil todo, 
nós queremos é mais” comen-
ta. 

Questionado sobre sua re-

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal

eleição, prefeito acredita que 
tem tido uma administração 
com transparência e responsa-
bilidade e que o foco daqui em 
diante é trabalho. “Espero que 
o povo de Mariana vote naque-
le candidato que eles acham 
que é melhor para Mariana”. 
Sobre sua atual gestão ele afir-
ma que pegou uma prefeitura 
com uma arrecadação baixa 
comparada há outros anos. 
“Não dá para fazer a mesma 
cobrança de quando arrecada-
va 27 milhões, hoje arrecada 
apenas 19 milhões”. “O que é 
básico foi mantido, educação, 
saúde, segurança, mas eu tive 
que demonstrar que não tive 
como fazer investimento e as 
pessoas perceberam isso”.

Dispensa de licitação sobre 
cooperativa

Perguntado ao prefeito 
se tinha conhecimento da de-
núncia, Du falou que não vê 
nenhum problema em receber 
qualquer tipo de questiona-

Rádio Mariana FM Divulgação

mento. Deixou claro inclusive 
que jamais será contra a esta 
atitude, quando se tratar de 
interesses da população e não 
interesses políticos, que foi o 
caso desta denúncia. Foi quan-
do perguntado também se o ex
-prefeito Celso Cota, sabia so-
bre processo, Duarte Junior foi 
enfático “Pra mim sabe e con-
cordou”. “Eles (última gestão) 
estavam com uma cooperativa 
que cobrava 29% de imposto, 
eu passei ela pra 19%, com um 
mês dessa nova cooperativa, 
ela paga meu salário até o fi-
nal do ano de economia para o 
município”. Ressalta sua indig-
nação com o caso “O que me 
incomoda é quem entrou (com 
a denúncia), porque bom, ge-
renciava o contrato”. Raul José 
de Almeida Júnior era quem 
gerenciava o contrato. “O cara 
(Raul) que tá me questionan-
do teve vários anos a frente da 
cooperativa”. E prefeito faz o 
apelo: “Espero que parem de 
me perseguir e me deixem tra-
balhar”. “E se começaram a 
entrar com processo onde não 
tem fundamentação e político, 

eu não vou ficar quieto não”. 
“Quem tem telhado de vidro 
não deve jogar pedra no telha-
do dos outros não” finaliza.

Já na parte final da entre-
vista, Du comenta sobre rea-
juste de passagem “Em minha 
opinião, deveria sim ocorrer o 
reajuste da passagem, é claro 
dentro da realidade que existe 
hoje”. No meio de sua declara-
ção, ele acaba mesclando entre 
reajuste da passagem com o 
reajuste do funcionário públi-
co. “Eu entendo que a empre-
sa tem que solicitar o reajuste, 
mas como vou ser favorável 
no momento que eu vejo que a 
minha cidade, tá passando por 
um turbilhão, a economia tá 
desacelerada, o funcionário pú-
blico cada dia trabalhando mais 
sem receber um reajuste”. “Eu 
posso tomar duas decisões, eu 
mando 200 pessoas embora e 
dou o reajuste ou não mando 
ninguém embora e não dou o 
reajuste. A realidade é essa”. 

Ex-secretário Raul Almeida
 denúncia a prefeitura de Mariana

No dia 17 de dezembro de 
2015, o Ministério Público de 
Mariana recebeu uma represen-
tação/denúncia feita por Raul 
José de Almeida Júnior sobre 
supostas fraudes cometidas na 
contratação de empresa para 
prestação de serviços de trans-
portes para diversos órgãos da 
administração municipal.

Segundo a denúncia a Em-
presa COOPERTAR foi con-
tratada pelo Município sem que 
os procedimentos licitatórios 
tenham sido praticados.

Pela prestação de serviços 
a Empresa receberia valores 
próximos de 7 milhões de re-
ais no entanto, o processo que 
culminou com a contratação 
seria totalmente irregular. O 
processo de contratação não 
teria sequer a assinatura do 
Procurador do Município, que 
por obrigação deve emitir pa-
recer sobre o trâmite. Além da 
ausência de assinatura no pare-
cer, as devidas publicações do 
procedimento de contratação 
não se realizaram nos meios de 
comunicação oficiais.

As justificativas pela con-
tratação da referida empresa, 
bem como pelo preço apresen-
tado não constariam, ainda, do 
procedimento administrativo.

Comprovadas as alegações 

da denúncia, diversos ordena-
mentos da Lei 8.666/93, Lei 
de Licitações, foi desrespei-
tada, o que poderá ocorrer a 
abertura de uma Ação Civil 
Pública com a finalidade de 
responsabilização da empresa 
COOPERTAR, do Prefeito 
Duarte Júnior e de todos os 
membros da comissão de lici-
tação e contratação do Municí-
pio de Mariana.

Em caso de condenação, 
os responsáveis poderão ter 
que devolver os valores do 
contrato, além do pagamen-
to de multas e da suspensão 
de direitos políticos por até 8 
anos. 

 
O outro lado:

Questionada pelo Jornal 
Ponto Final a Prefeitura de 
Mariana deu a seguinte respos-
ta: “Até o momento não fo-
mos notificados pelo Ministé-
rio Público ou qualquer órgão 
de fiscalização a respeito da re-
ferida licitação. Contudo, cabe 
destacar que todo o trâmite le-
gal do processo foi feito dentro 
das normas da legislação vigen-
te, a fim de garantir o melhor 
custo-benefício para o poder 
público de Mariana. Cabe dizer 
que quando o prefeito Duar-
te Júnior assumiu a Prefeitura 

de Mariana, em 10 de junho 
de 2015, eram gastos cerca de 
R$2,5 milhões para contratação 
de transporte, num contrato 
gerido pelo denunciante (Raul 
José de Almeida Júnior). O pre-
feito Du conseguiu reduzir a 
alíquota cobrada, de 29% para 
cerca de 19%, além de negociar 
um contrato melhor com uma 
nova empresa prestadora de 
serviços. Essas medidas per-
mitiram reduzir o gasto mensal 
com transporte para R$1,8 mi-
lhão, trazendo R$700 mil men-
sais – R$8,4 milhões ao ano em 
economia para o município.” 

Veja mais dados na matéria 
acima na entrevista da  Rádio.

Raul Almeida  ex-Secretário 
de governo.
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Prefeitura de Mariana injeta 
R$23 milhões na economia.
Planejamento.  Graças aos ajustes fiscais Prefeitura paga seus funcionários em dia.

O final de ano é uma data 
especial tradicional pela época 
de festas e encontros de familia-
res e amigos e de gastos a mais 
e esses gastos muitas vezes são 
feitos pensando no recebimen-
to do décimo terceiro salário e 
pelo pagamento em dia dos sa-
lários de novembro e dezembro. 
Soma-se a estes pagamentos o 
adiantamento de férias concedi-
do aos profissionais da educação 
que acompanham o calendário 
letivo e entram de férias em de-
zembro. Desse modo, até 23 de 
dezembro, data do pagamento 

antecipado referente ao próprio 
mês de dezembro, a Prefeitura 
de Mariana injetou na economia 
local R$23.094.220,47. Este é o 
valor líquido, já considerados os 
descontos de impostos, contri-
buição previdenciária e outros.

O esforço para o paga-
mento em dia reflete o pla-
nejamento eficiente e a corte 
de gastos implantado pelo 
prefeito Duarte Júnior “Du”. 
Com isso, a administração 
municipal mostra, mais uma 
vez, a valorização dos seus 
servidores. “Muitos cortes fo-

ram feitos para que pudésse-
mos equilibrar o caixa, e este 
esforço se reflete no paga-
mento em dia dos funcioná-
rios”, afirma o prefeito. “Mas 
temos que manter o sinal de 
alerta ligado, nossa arreca-
dação deve diminuir ainda 
mais”, completa.

Apesar dos impactos da 
crise financeira nos municí-
pios brasileiros, em especial 
os mineradores, a viabilização 
dos recursos foi possível graças 
ao rigoroso ajuste financeiro 
realizado a partir do segundo 

Samuel Consentino/ Jornal Ponto Final

A nova Unidade Básica de Saúde vai atender a região de 
Pombal.

Unidade de saúde é inaugurada
Desenvolvimento.  Obra visa atender melhor os distritos e subdistritos de Mariana.

A Prefeitura de Mariana 
entregou no sábado, 9 de ja-
neiro, a nova Unidade Básica 
de Saúde (UBS) Agostinho 
Rodrigues do subdistrito de 
Pombal. O evento contou 
com a presença do prefeito 
Duarte Júnior (PPS) desta-
cou a força da comunidade: 
“Tenho enorme orgulho de 
concluir essa obra. É uma 
comunidade com uma Asso-
ciação atuante e que merece 
um posto com atendimento 
digno e de qualidade”.

A presidenta da Asso-
ciação Comunitária Rural de 
Vargem, Irma de Souza, par-
ticipou da solenidade e apro-
veitou a oportunidade para 

agradecer ao prefeito e ao 
secretário de Saúde, Juliano 
Duarte. “Sempre que pos-
sível os pedidos solicitados 
pela Associação são atendi-
dos. É um privilégio sermos 
contemplados com essa uni-
dade. É uma reivindicação 
antiga da comunidade” con-
cluir Irma.

Para a estudante, Patrícia 
Isabel, de 24 anos, moradora 
de Pombal, o principal be-
nefício é o conforto em ter 
o atendimento próximo de 
casa. “Era muito cansativo 
sair cedo de casa para con-
sultar em Mariana”. 

A USB é localizada em 
frente à Escola Municipal 

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal

e Ginásio Poliesportivo de 
Serra do Carmo, a unida-
de oferece à região serviços 
nas áreas de clínica médica, 
nutrição, enfermagem, vaci-
nação, pediatria, pré-natal, 
coleta para exames laborato-
riais, entrega de medicamen-
tos (farmácia), além da maior 
novidade, o atendimento 
odontológico.

O horário de atendimen-
to é das 7h às 16h, atenden-
do moradores da região de 
Pombal, Palmital e Vargem.

Elcio Rocha/Prefeitura de Mariana

semestre de 2015 em todas as 
áreas do governo. Segundo o 
presidente da Associação Mi-
neira de Municípios (AMM), 

Antônio Júlio, mais de 50% das 
prefeituras de Minas Gerais es-
tão em atraso, seja no 13° ou 
no salário de janeiro.
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¨Saúde
Atrapopens, inovação em 
atendimento médico
 Competência. Clínica tem histórico de superação e eficácia.

A clínica Atrapopens foi 
fundada em 02 de junho de 
1989 com sede em Mariana 
oferecendo atendimento mé-
dico a região com uma equipe 
médica diversificada que vai 
desde clínicos gerais à oftalmo-
logia, otorrino, psiquiatra, car-
diologia, ginecologia, pediatria, 
ortopedia, urologia, fisioterapia 
e nutricionista.

Janilce Antunes de Pontes 
Chagas, casada e mãe de três fi-
lhos, está trabalhando há 5 anos 
na empresa e está no cargo de 
presidente há 3 anos. Quando 
ela entrou como técnica em 
enfermagem na Atrapopens o 
quadro era bem diferente do 
atual: a cooperativa tinha 9 mé-
dicos que foram se demitindo 
por falta de pagamento. Como 
ela mesma disse começou a tra-
balhar e notou problemas na 

associação que impediam um 
funcionamento eficiente da cli-
nica e conversou, explicou para 
os associados esses fatos. Com 
isso na próxima eleição Janilce 
foi eleita presidente e assumiu 
a empresa com 48 mil reais de 
dívida e com apenas três médi-
cos.

Hoje graças ao trabalho 
duro a associação tem 20 médi-
cos, com 800 associados contra 
os 305 de antes. A transfor-
mação como diz a presidente 
é fruto do trabalho em equipe 
médicos e corpo administrati-
vo.

A clínica tem a intenção de 
expandir seu atendimento para 
outras áreas médicas que ainda 
não existem dentro dela, por 
exemplo, a área de neurologia.

Em abril vai ocorrer a 
eleição para a presidência da 

associação, Janilce pretende 
concorrer a reeleição para seu 
segundo mandato e continuar 
seu projeto de trabalho visan-
do o associado e a expansão da 
Atrapopens que ela demons-
trou até o momento.

 Célia Antunes dos Passos, 
50, se associou há quatro me-
ses e não desperdiça elogios 
à clínica e sua equipe médica. 
Conta que ficou sabendo da 
reputação da empresa através 
de uma vizinha, que também 
é associada, e não se arrepen-
de. Ela compara as dificulda-
des que ela passava no Sistema 
Único de Saúde (SUS): “Não 
tem os médicos que a gente 
precisa, um atendimento ruim” 
Célia estava há 2 anos na ten-
tativa para fazer uma cirurgia 
pelo SUS e não encontrava o 
médico necessário para te pas-
sar um relatório e foi encontra
-lo na Atrapopens.

Terezinha de Paula Cas-
tro, 78, acompanhou desde a 
fundação da empresa e diz “O 
que estou vendo hoje não tinha 
visto antes nessa associação” 
também cita os avanços como 
o aumento de números mé-
dicos, a quitação de dívidas, o 
investimento na infraestrutura 
e elogia a presidente dizendo 
que nenhum diretor fez o que 
ela fez. Hoje Terezinha ocupa 
o cargo de segunda tesoureira.

Fábio Ferreira faz parte do 
conselho fiscal da associação 
e antes de ocupar esse cargo 
era associado há 4 anos ele 
comenta as evoluções da em-
presa desde da posse da Janil-
ce que mudou muita coisa para 
melhor.O atendimento da Atra-
popens é das 07h30min das 17h 
de segunda à sexta-feira e para se 
cadastrar nela é necessário os se-
guintes documentos: CPF, RG e 
comprovante de endereço.

Samuel Consentino/Jornal Ponto Final

Recepcionista ( à esquerda) e a Presidente Janilce Chagas 
na recepção da clínica.

O número de associados só vem crescendo, hoje ele está em 
mais de 800 pessoas.

Instalações da empresa que 
se encontra na Rua Mon-
senhor Rafael Coelho,  32 
telefone: (31) 3557-4096

Samuel Consentino/Jornal Ponto Final
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câmara

¨política

Tenente Freitas e o Professor William Hogland discutem 
sobre projeto.

Câmara recebe professor 
especialista em resíduos sólidos 
Sustentabilidade. Suiço e presidente da Câmara de vereadores conversam sobre o lixo de Mariana. 

DA REDAÇÃO

O presidente da Câmara 
de Mariana, Tenente Freitas, 
recebeu a visita do profes-
sor doutor William Hogland 
da Universidade Linnaeus 
da Suécia. Eles conversaram 
sobre a intenção de trazer 
para Mariana um modelo 
de tratamento de resíduos 
a partir de uma conceitua-
da tecnologia de reciclagem. 
A Suécia é reconhecida por 
conseguir reutilizar 99% de 
todo lixo produzido em seu 
território. 

Hogland é responsável 
pelo direcionamento de to-
dos os lixos sólidos das uni-
versidades da Escandinávia 
e pelo trabalho que trouxe 
reconhecimento para a Sué-

cia na área do lixo reciclado. 
Ele é dirigente da Conferên-
cia Mundial de Engenharia 
Ambiental - ECO TECH, 
promovida bienalmente na 
cidade de Kalmar. 

Sua presença em Maria-

na foi fomentada pelo Tra-
tado de Cooperação Tec-
nológica firmado entre o 
Brasil e a Suécia há cerca de 
dois anos. A visita foi rea-
lizada na semana do Natal. 

Câmara de Mariana/ Divulgação

O vereador Tião do Sindi-
cato propôs na Câmara Muni-
cipal de Mariana, a emenda de 
nº 28/2015 ao projeto de lei 
nº131/2015 aprovado por una-
nimidade em 21 de dezembro 
de 2015, que solicita a constru-
ção do ginásio poliesportivo de 
Cafundão subdistrito de Cacho-
eira do Brumado, a proposta 
que também foi assinada pelos 
vereadores José Jarbas Filho 
e Antônio Marcos Ramos de 
Freitas, irá viabilizar atividades 
esportivas no subdistrito, a meta 
financeira para tal ação será de 
R$ 550.000,00 (Quinhentos e 
Cinta Mil Reais).  A Construção 
do Ginásio Poliesportivo no 
Cafundão tem como objetivo 

Tião do Sindicato apresenta emenda

oferecer infraestrutura para a 
pratica de esporte aos morado-
res da comunidade. O intuito 
segundo o vereador Tião do 
sindicato é fazer com que a co-
munidade tenha mais acesso as 
praticas esportivas, sem contar 
que faz bem para o corpo e para 
a alma.
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prefeitura de mariana

Evento faz parte de Projeto Cultural e Lazer de inciativa da Samarco.

Música na Praça pela
SAMARCO
Comunidade.  Empresa em parceria com a Prefeitura promove ações 
sociais na região.

A mineradora Samarco 
promoveu no último domingo, 

10/01, uma manhã de música 
popular para a comunidade. O 

evento ocorreu na Praça do Jar-

dim, e contou com a apresenta-
ção do coral “Canta Comigo”, 
do distrito de Paracatu, e do vio-
leiro, compositor e cantor Chico 
Lobo. 

O evento fez parte do Pro-
jeto Cultura e Lazer, de iniciati-
va da Samarco que visa promo-
ver ações de entretenimento e 
desenvolvimento de habilidades 
para as comunidades da região. 
Também foram oferecidas aulas 
de dança e maquiagem e torneio 
de futebol. Para as crianças, fo-
ram oferecidas aulas de circo, 
sessões de cinema, oficinas de 
arte, dia de gincana e colônia de 
férias, em parceria com a Prefei-
tura de Mariana, no período de 
18 a 29 de janeiro. 

Com a intenção de fortale-
cer a convivência familiar e de-
senvolver talentos e capacidades 
através de atividades que refor-
cem a autoestima, a criatividade, 
a afetividade, a socialização e a 
construção de conhecimento. 

.Comunicações – RP1

Foto que causou desentendimento com Terezinha Ramos.

Terezinha não 
apoia Duarte Júnior

O secretário de governo, 
Edvaldo Andrade, postou no 
dia 8 de janeiro uma foto de um 
almoço informal com Terezinha 
Ramos, Tenente Freitas, Rober-
to Mol e Ildeu Alves elogiando 
os presentes: “Momento bom 
de descontração e conversa com 
os amigos. Aproveito para agra-
decer a Terezinha pela recep-
tividade, e ressaltar também a 
sua responsabilidade, dedicação 
e compromisso com a cidade 
de Mariana, pessoa correta e de 
grande índole”.

Porém, João Animal postou 
um texto em sua rede social que 

a ex-prefeita Terezinha Ramos 
não apoia o atual Prefeito de Ma-
riana Duarte Júnior dizendo para 
ser deixada em paz: “são fotos 
apenas para marcar o momen-
to e não para fazer propaganda 
usando o meu nome. Mais uma 
vez deixo bem claro; me deixem 
em paz. Eu não estou apoiando 
o Dú, apesar de gostar muito 
dele”.

Com essa declaração a ex
-prefeita gera implicações no 
quadro político da cidade. Até 
o fechamento desta edição não 
tivemos resposta da prefeitura 
Municipal de Mariana.
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Quanto vale a sua saúde?  E 
a saúde de seus filhos, funcio-
nários enfim... É fazendo essas 
perguntas tão sérias que inicio 
este texto com a finalidade de 
alertar e orientar você, a respei-
to da utilização do serviço de 
controle de pragas mais popu-
larmente conhecido por Dede-
tização.

  Sabemos muito pouco 
sobre seus efeitos e sequelas, 
muito das vezes maquiado pelas 
ditas empresas dedetizadoras 
que somente visam o lucro e 
despreza a saúde do seu cliente.

Quando uma pessoa ou 
uma empresa necessita contra-
tar uma dedetizadora é impor-
tante que sejam tomados alguns 
cuidados de modo a aumentar 
á segurança e garantir a eficácia 
do procedimento.

Na contratação de uma 
empresa controladora de veto-
res e pragas urbanas, o contra-
tante deve solicitar:

-O registro da empresa, 
com as licenças pertinentes (Al-
vará Sanitário Atual, Registro 
no IBAMA, Registro da SE-
MAD, Alvará de Localização).

-O nome do representan-
te legal, isso é, o sócio, diretor 
ou proprietário da empresa que 
responde perante as autorida-
des legalmente estabelecidas, 
pelos atos da empresa.

-O Registro do Responsá-
vel Técnico legalmente habi-
litado, responsável pela quali-
dade, eficácia e segurança dos 
serviços prestados, bem como 

a supervisão e o treinamento dos 
funcionários e a aquisição de pro-
dutos domissanitarios.

- O contrato social expli-
cando a atividade de controle de 
vetores e pragas urbanas e cons-
tando o nome de fantasia da em-
presa.

- Entregar no ato do servi-
ço a pasta de controle contendo: 
Certificado de garantia, Xerox de 
todos os documentos, alvará sani-
tário, registro do IBAMA, registro 
na SEMAD, CREA – se o res-
ponsável técnico for engenheiro 
agrônomo – Relatório contendo 
o nome do produto utilizado, a 
dosagem aplicada, local, A Fisqp 
do produto ( que é a ficha de se-
gurança do produto).

-Apresentar o relatório final 
da vistoria contendo: (nome co-
mercial, fabricante, ingrediente 
ativo, formulação, solvente, te-
lefone do centro de toxicologia)

Quem contrata o serviço 
deve verificar no site da AN-
VISA (Sistema de informação 
de Agrotóxicos, disponível em: 
http://www4.anvisa.gov.br/
agrosia) se o produto recomen-
dado pela dedetizadora é indica-
do como desifestante e se a me-
todologia de aplicação é a mais 
adequada. 

Assim, deixo este alerta aos 
leitores a respeito da aplicação de 
produtos domissanitarios nas re-
sidências e no comercio em geral 
por empresas clandestinas que 
visam somente o preço, deixan-
do de lado a saúde de seu cliente.

Vale a pena lembrar que 

cabe a você exigir da empresa 
que ira lhe prestar o serviço 
toda documentação em pasta. 
Estes documentos serão a sua 
segurança, para garantir de for-
ma mais profissional um traba-
lho mais transparente.

Sabemos que algumas pes-
soas não se preocupam com 
este serviço, pois só querem 
mesmo é o documento da 
prestação de serviço. 

Vamos ser mais inteligente 
a acabar com a falta de profis-
sionalismo numa profissão tão 
perigosa, onde se pode levar a 
morte.

Será que a sua saúde, a dos 
seus filhos e funcionários esta 
a leilão?

Dicas preciosas para se 
contratar uma empresa :

- De preferencia a empre-
sas cadastradas na Vigilância 
Sanitária de Mariana ou Ouro 
Preto (Elas estão mais perto de 
você)

- Ligue para a Vigilância 
Sanitária Local e peça infor-
mações a respeito da empresa 
contratada.

  Vigilância Sanitária Ma-
riana: (31) 35578-2653

  Vigilância Sanitária de 
Ouro Preto: (31) 3559-3280

- Certifique se realmente 
os funcionários são da empresa 
contratada ligando para a cen-
tral.

FAÇA A SUA PARTE E 
ASSEGURE A SUA SAÚDE

DEDETIZAÇÃO  X  SAUDE – urgente 

Novo Chevrolet Cobalt recebe melhorias 
para competir com concorrência
Modificações.  Montadora aposta em tecnologia pra impulsionar vendas do modelo.

Novo Cobalt inova em tecnologia para ultrapassar concorrentes.

A empresa Chevrolet tentou 
resolver os empecilhos (design 
apagado e motor fraco) que difi-
cultavam o sedã compacto ganhar 
mercado no Brasil e bater seus 
concorrentes e apostou na tecno-
logia para atrair consumidores. 

O segmento preza pela fun-
cionalidade, deixando forma em 
segundo plano, porém, os con-
correntes conseguiram aliar o 
desenho com a funcionalidade 
como o Honda City e Ford Fies-
ta Sedan. Por causa disso o novo 
modelo vem com novo desenho 
chamando atenção pela aparência 
nova e estreou a central multimí-
dia MyLink 2, que já era chamativa 
no segmento agora pode espelhar 
celulares via CarPlay e Android 
Auto (o sistema é funciona igual 
para diferentes marcas de celula-
res: Android ou iPhone), e tam-
bém teve o acréscimo do OnStar, 

serviço de atendimento personali-
zado remoto que funciona os sete 
dias da semana nas 24h.

Porém, o modelo não inovou 
na parte mecânica o conjunto de 
direção mantém a assistência hi-

dráulica (e não elétrica, como em 
carros mais modernos) e os freios 
continuam a usar discos ventila-
dos na dianteira e obsoletos tam-
bores na traseira. O motor con-
tinua sendo o 1.8 EconoFlex de 

General Motors/ Divulgação

antes. Não é ruim e não é bom, 
mas 108 cv e 17,1 kgfm de torque 
com etanol (106 cv e 16,4 kgfm 
com gasolina) é praticamente o 
mesmo que o motor 1.0 turbo de 
três cilindros do Volkswagen up! 
TSI pode render (são 101/105 cv 
e 16,8 kgfm de torque). O câm-
bio automático de seis marchas é 
a exceção: bom, mas que poderia 
ser melhor em parceria com mo-
tor mais moderno.

A versão LZT manual vem 
de série com ar-condicionado, 
chave tipo canivete, alarme, trio 

elétrico, coluna de direção ajus-
tável em altura (nada de ajuste de 
profundidade), retrovisores elé-
tricos, farol de neblina, sensor de 
estacionamento traseiro, compu-
tador de bordo, luzes de cortesia 
traseira, roda de 15 polegadas de 
alumínio, acabamento cromado, 
volante multifuncional, controle 
de velocidade, sistema multimídia 
MyLink, frisos cromados nas por-
tas, luz individual de leitura para 
motorista e passageiro, volante 
com revestimento “premium”. 
O sistema OnStar de assistência 
24 horas é acrescido apenas na 
versão LTZ automática, de R$ 
65.990.

É um bom pacote de equipa-
mentos para essa faixa de preço. 
Para efeito de comparação, o na 
versão topo de linha Dynamique 
equipada com motor 1.6 de 106 
cv e câmbio manual de cinco 
marchas custa R$ 52.500 e entre-
ga itens semelhantes aos presen-
tes no Cobalt. A não ser pelo con-
trole de velocidade e por adereços 
da central multimídia MyLink, 
que deu um passo à frente ao ofe-
recer CarPlay e Android Auto. A 
diferença entre os modelos é de 
R$ 7.490.
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Armas de fogo apreendidas em Itabirito.

Polícia Militar 
prende traficante 
Segurança. Traficante foi preso com pedras parecidas com a 
droga crack.

DA REDAÇÃO

Durante patrulhamento 
de rotina na noite da sexta-
feira, 8 de janeiro, por vol-
ta de 22h policiais militares 
abordaram uma pessoa com 
atitude suspeita para os poli-
ciais no bairro Cabanas, em 
Mariana. Após dar a “geral” 
foram encontradas com o ra-
paz 9 pedras parecidas com 
o crack. O rapaz que tem 23 
anos foi preso e junto com a 
droga aprendida foi levado 
para a Delegacia de Polícia 
Civil de plantão.

 
Moto roubada é recupe-
rada em distrito de Ouro 
Preto:

Lavras Novas, distrito de 

Ouro Preto, policiais milita-
res avistaram uma motoci-
cleta suspeita no último do-
mingo dia 10 de janeiro, pois, 
estava sem placa e sem os re-
trovisores.

Os policiais deram ordem 
de parada para investigar o 
motorista da moto, mas ele 
fugiu no sentido do bairro 
Saramenha quando recebeu a 
ordem. Porém, a polícia mi-
litar realizou a operação de 
cerco e bloqueio com viatu-
ras do bairro com isso o sus-
peito fugiu a pé abandonan-
do a moto.

Após averiguação, cons-
tataram que a moto Honda 
CG 150 Titan, de cor cinza, 

Colocar os CRÉDITOS neste espaço 

era roubada, fruto de um 
furto em Ouro Preto. O ve-
ículo foi, então, apreendido 
e encaminhado para o pátio 
credenciado para as demais 
providências.

Três armas de fogo são 
apreendidas em Itabiri-
to:

Na sexta-feira, dia 8 de 
janeiro, a polícia recebeu de-
núncia anônima referente à 
posse ilegal de arma de fogo 
no bairro Santa Efigênia, em 
Itabirito.

No local descrito pela 
denúncia, policiais militares 
abordaram um senhor de 

Moto que foi recuperada pela polícia militar no bairro 
Saramenha.

52º Batalhão da Polícia Militar desenvolve novo Projeto de Segurança
Com o objetivo de aproxi-

mar a Polícia Militar da comu-
nidade para a otimização do 
serviço de segurança de cada 
localidade, está sendo desen-
volvido pelo 52º Batalhão da 
Polícia Militar (52º BPM), 
desde dezembro do ano pas-
sado, o Projeto de Micros-
setorização da área urbana de 
Cachoeira do Campo e Antô-

nio Pereira, distritos de Ouro 
Preto.

Na manhã do dia 12 de 
janeiro na sede da UEOp, em 
Ouro Preto, o comandante do 
3º Pelotão da 248ª Cia PM do 
52º BPM e autor do Projeto, 
Tenente Rafael Veríssimo, se 
reuniu com os comandantes 
dos dois Subdestacamentos 
para mais um treinamento 

técnico em relação aos proce-
dimentos e condutas operaci-
onais. 

Segundo o Tenente: “a 
estratégia de Polícia Comu-
nitária pode ser efetivada 
por várias ferramentas, den-
tre elas, a microssetorização. 
Isto é, a delimitação de áreas 
específicas que terão atenção 
de um determinado Policial 

Militar. Por meio de um Estu-
do de Situação de cada micro-
setor, cujos teores apresentam 
as demandas pertinentes aos 
crimes e desordens físicas e 
morais que ocorrem nas res-
pectivas comunidades locais, 
acredita-se que tal procedi-
mento otimizará do policia-
mento na área.”

A partir dos treinamen-

tos semanais que são reali-
zados nos Subdestacamen-
tos e mensalmente na sede 
em Ouro Preto, cada policial 
militar elege os problemas 
apontados nos estudos de 
situação para desenvolver 
ações que possam resolvê-los, 
por meio de um trabalho em 
parceria com a comunidade 
local.

72 anos, com o qual foram 
encontrados e apreendidos: 
2 revólveres do calibre 22 e 
1 revólver do calibre 32. As 
armas possuíam registros po-

rem estavam vencidos e por 
causa disso o senhor foi en-
caminhando para a delegacia 
junto com as armas apreen-
didas.
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População se queixa de descaso 
com o trânsito no centro
Trânsito. Prefeitura de Mariana explica que, através do Demutran, tem realizado contato com a 
comunidade a fim de levantar as demandas necessárias de cada região.

Mariana não é igual há 
outros tempos, a cada dia que 
passa sua população aumenta 
e trás consigo o crescimento 
da cidade. Percebe-se bem 
este desenvolvimento quando 
analisamos as ruas do cen-
tro, o numero de carros só 
aumenta a cada ano, chega a 
ser difícil conseguir um local 
para estacionar. A população 
sente esse crescimento da ci-
dade e se queixa de problemas 
envolvendo os pedestres e os 
motoristas.

É o que diz Shirley de 
Fátima, 30, que o trânsito do 
centro é ruim e que existem 
poucas faixas de pedestre. 
“Com os sinais desligados, o 
pedestre não consegue atra-
vessar” afirma. “Os carros 
passam a todo o momento e 

não param”. Diz ainda que os 
sinais deveriam ficar ligados e 
que do jeito que está o único 
beneficiado é o motorista. 

Arlindo Nascimento do 
Carmo, 40, comenta que 
quando os semáforos do Ca-

tete e o da Praça Tancredo 
Neves estão ligados atrapa-
lham o andamento no trânsito 
na cidade. Acredita ainda que 
deveria ser feito um estudo 
do levantamento das faixas de 
pedestre, e que com as faixas 

geralmente situadas na esqui-
na, os motoristas são obriga-
dos a ficam em cima dela para 
poder ter visão e efetuar a 
passagem. 

Com esse conflito entre 
motoristas e pedestres, o úni-
co que sai perdendo dessa his-
tória é o cidadão marianense. 
A Prefeitura de Mariana infor-
ma que, através do Demutran, 
tem entrado em contato com 
a população a fim de levantar 
as necessidades de cada local 
e diz ainda que as diretrizes 
da legislação vigente tem de 
ser implementadas de acordo 
com a necessidade de cada 
região.Informa também que 
o Demutran, já realizou o le-
vantamento de demandas para 
implantação de novas faixas de 
pedestres, bem como a revita-

lização das existentes, ponto 
de ônibus e quebra-molas. A 
Prefeitura explica que o semá-
foro na Praça Tancredo Ne-
ves, se encontra em sinal de 
alerta, devido às intervenções 
na via que o Demutran está re-
alizando.

Uma das sugestões dos 
moradores é a própria cons-
cientização da sociedade. É o 
que sugere Mauri Domingues 
Roberto, 56, nascido em Ma-
riana, ele vê bastantes irregu-
laridades no trânsito, e sugere 
que, as pessoas que moram 
perto do centro e forem tra-
balhar que venham de bicicleta 
ou até mesmo andando. Dei-
xar o carro em casa pode ser 
uma boa alternativa, tanto para 
a saúde como para diminuir o 
fluxo de carros na cidade.
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

A Regra do Jogo

Não há exibição.

Totalmente Demais

Nanda e Filipe têm a primeira noite 
de amor. Luciana sente ciúmes de 
Flávia com Rodrigo. Jéssica estranha 
o desânimo de Nanda, que confessa a 
Luciana que não gostou de sua primeira 
vez com Filipe. Rubem incentiva Rodrigo 
a treinar luta com Flávia diariamente. 
Uodson conta a Jéssica que está 
apaixonado por Alina, e a moça se irrita. 
Krica alerta Alina que Uodson procurou 
Jéssica. Beto convida Lívia para sair. 

Anastácia dá à luz um menino, mas o 
Barão afi rma que a fi lha não poderá 
fi car com o bebê. Anastácia esconde 
seu medalhão nas roupas do fi lho, que 
é deixado em um rio. Contrariando 
Cunegundes, o bebê é acolhido por 
Eponina e Manuela. Há uma passagem 
de tempo. Cunegundes não gosta que 
Candinho se aproxime de Filomena. 
Cunegundes dá à luz dois bebês. 
Pancrácio se despede de Eponina e 
aconselha Quinzinho a não abandonar 
Candinho. Há nova passagem de 
tempo. Candinho admira Filomena. 
Cunegundes planeja casar Filomena 
com Josias.

Lili se surpreende ao saber sobre a 
vida dupla de Sofi a. Jonatas avisa a 
Fabinho que a Polícia encontrou o 
cartão de visita de Lili no esconderijo 
de Jacaré. Fabinho ouve o grito de Lili 
no telefone ao ser rendida por Jacaré. 
Rafael resgata Lili. Braço e Jacaré são 
presos. Germano faz as pazes com Lili, 
que pede ao marido que volte a presidir 
a Bastille. Jonatas confessa a Fabinho 
que não sabe se conseguirá perdoá-
lo. Lili incentiva Fabinho a voltar ao 
trabalho e avisa ao fi lho que começará 
de baixo, como Germano. Eliza avisa a 
Jonatas que não quer mais vê-lo.

Zé Maria garante a Kiki que deixou a 
facção e a convence a fugir com ele e 
Aninha. Nora e Belisa insistem para que 
Juliano aceite se abrigar na mansão. 
Kiki é cercada pelos seguranças, 
mas Zé Maria consegue escapar com 
Aninha. Romero e Tóia se mudam para 
o Morro da Macaca. Tóia aceita se casar 
com Romero. Gisela procura Domingas 
e Juca ameaça revelar o segredo da 
ex-mulher. Mel enfrenta Alisson e Ninfa 
com a ajuda de Nenenzinho. Adisabeba 
revela a Tóia que Feliciano é pai de 
Merlô. 

Eliza afi rma a Jonatas que seu 
relacionamento tem prejudicado seu 
desempenho no concurso. Débora inicia 
seu estágio na Bastille e se encanta 
com Fabinho. Fabinho pede desculpas 
a Jonatas na frente dos executivos 
da empresa. Eliza incentiva Arthur a 
reconquistar Carol. Arthur marca a 
reversão de sua vasectomia na frente 
de Carolina para tentar impressioná-la. 
Jacaré conta a Lili que se tornou um 
bandido por causa de Sofi a. Leila aceita 
as desculpas de Fabinho, mas garante 
que não quer mais vê-lo. Aparecida 
coloca Eliza frente a frente com Jonatas.

Romero volta atrás e decide salvar 
Delson e sua fi lha da facção. Kiki se 
irrita com Gibson. Zé Maria afi rma 
a Adisabeba que rompeu com a 
organização criminosa e pede que ela 
entregue Aninha a Juliano. Feliciano 
descobre o caso entre Kim e Claudine. 
Juca chantageia Domingas e os dois 
discutem. Feliciano se aproxima de 
Merlô. Adisabeba apresenta Aninha a 
Juliano e abriga os dois em um de seus 
barracos. Feliciano comemora a notícia 
de que Merlô é seu fi lho. Zé Maria volta 
ao sítio para tentar resgatar Kiki. Gibson 
pressiona Romero a decidir se quer 
continuar na facção.

Eliza não cede às tentativas de Jonatas 
e termina defi nitivamente o namoro 
com o rapaz. Germano pede a Lili que 
fi que de olho em Fabinho. Adele avisa 
a Cassandra que o próximo ensaio do 
concurso será baseado nas Olimpíadas. 
Jojô tenta aproximar Eliza de Arthur, 
com a esperança de que ambos 
formem um casal. Stelinha promete a 
Carolina que a fará se casar com Arthur, 
com a condição de que a jornalista 
desconsidere a aposta feita com o 
empresário

Romero enfrenta Gibson, mas Atena 
apazigua o confronto. Zé Maria cai de 
um precipício e os capangas de Gibson 
acreditam que ele esteja morto. Nora 
discute com Gibson. Cesário conta 
para Luana que viu Iraque beijando 
uma menina. Breno incentiva Kim a 
investir em uma carreira. Mel humilha 
Vavá e revela que tem um caso com 
Nenenzinho. César defende Domingas 
das agressões de Juca. Iraque e 
Cesário brigam por causa de Luana. Tio 
é libertado da prisão e Gibson ordena 
que ele encontre Aninha. Nelita e Nora 
pedem que Dante as leve até a casa 
que serviu como cativeiro para Kiki. 
Belisa conhece Aninha.

Carolina aceita participar do plano de 
Stelinha, mas estranha seu interesse 
em desfazer a aposta dos dois. 
Aparecida acredita que Stelinha está 
tramando contra Arthur. Jojô tranca 
Arthur e Eliza no quarto e confi sca seus 
celulares. Carolina encontra Arthur no 
quarto com Eliza e desconfi a de que os 
dois estão tendo um caso. Jojô avisa a 
Stelinha que fará de tudo para o pai e 
Eliza fi carem juntos.
 

Aninha revela a Belisa que é irmã de 
Juliano. Atena se revolta contra Romero, 
que não aparece para a comemoração 
de seu aniversário. Nelita, Nora e 
Dante encontram uma foto de Aninha 
e deduzem que a menina é fi lha de 
Kiki. Pepe muda o visual de Zé Maria, 
que consegue uma nova identidade. 
Claudine se despede de Kim e aceita 
se casar com Feliciano. Romero decide 
fi car apenas com Tóia e Atena jura 
vingança contra o amado. Feliciano 
anuncia para a família e para Nora que 
irá se casar. Nora e Nelita mostram 
a foto da menina que encontraram e 
Belisa reconhece Aninha. Atena invade 
a casa de Tóia e Romero.

Eliza afi rma a Jojô que não tem 
interesse em namorar Arthur. Maristela 
fotografa Jonatas dançando com Leila 
e ameaça divulgar na internet. Jonatas 
diz a Leila que adorou o documentário. 
Carolina revela a Arthur que Stelinha 
tentou convencê-la a desistir da aposta 
entre os dois. Arthur e Carolina fazem 
as pazes. Eliza recebe em seu celular 
a foto de Jonatas dançando com Leila.

Atena afi rma a Tóia que Romero é um 
bandido. Com nova identidade, Zé Maria 
viaja para o Paraguai. Adisabeba conta 
a Juliano sobre a suposta morte de Zé 
Maria. Romero ameaça Atena. Gibson 
descobre que Juliano está com Aninha. 
Feliciano revela a Merlô que é seu pai. 
Luana descobre a traição de Iraque e 
pede perdão a Cesário. Merlô e Janete 
se beijam. Ninfa e Alisson sabotam Mel. 
Merlô conversa com Adisabeba. Juca 
anuncia a todos que César está na casa 
de Domingas. César decide ir embora. 
Atena comenta com Ascânio que 
guardou uma cópia do vídeo de Romero 
negociando com Tio. Belisa leva Juliano 
e Aninha para a mansão.

Eliza comenta com Stelinha que está 
com raiva de Jonatas. Eliza discute 
com Leila e acusa a estagiária de estar 
interessada em Jonatas. Eliza se inspira 
na raiva que está sentindo de Leila e tem 
um ótimo desempenho em seu ensaio 
fotográfi co. Carolina se incomoda com 
o sucesso de Eliza. Zé Pedro avisa 
a Fabinho que seu julgamento está 
próximo. Arthur descobre que Jojô 
simulou uma doença.

Nora e Nelita se emocionam ao 
conhecer Aninha. Gibson sai de casa 
com medo de ser reconhecido pela neta. 
Ascânio alerta Romero sobre o plano de 
vingança de Atena. Romero encontra 
o telefone de Victor nos pertences de 
Atena. Atena decide deixar a cobertura 
de Romero. Domingas confessa toda 
a verdade sobre César a Gisela. 
Janete anuncia que está namorando 
Merlô. Nelita e Nora confi rmam que 
Kiki é a mãe de Aninha. Gibson e Tio 
conseguem tirar Aninha da mansão. 
Nora revela a Gibson que Kiki está viva. 
Belisa e Juliano descobrem que Aninha 
desapareceu.

Candinho chega a São Paulo com o 
burro Policarpo e conhece Pirulito. 
Cunegundes exige que Filomena se 
case com Josias. Filomena descobre 
que Candinho está em São Paulo. 
Ernesto se aproxima de Filomena. 
Candinho e Pirulito se hospedam na 
pensão de Camélia. Anastácia confessa 
a Sandra e Celso que teve um fi lho 
antes de se casar com Bento. Sandra e 
Celso temem perder a herança do tio e 
planejam encontrar Candinho antes de 
Anastácia. Candinho conhece Maria na 
pensão. Camélia desconfi a da relação 
de Leandro e Maria. Ernesto se declara 
para Filomena e a convence a fugir com 
ele.

Ernesto seduz Filomena e confessa 
que não se casará com ela. Candinho e 
Pirulito fazem um mau negócio e perdem 
o dinheiro para o aluguel da pensão. 
Ernesto convence Filomena a trabalhar 
para Paulina. Anastácia contrata 
Jack para investigar o paradeiro de 
Candinho. Zé dos Porcos se interessa 
por Mafalda. Josias se irrita ao descobrir 
que Filomena fugiu com Ernesto e exige 
que a família de Cunegundes quite suas 
dívidas com ele. Maria revela a Leandro 
que está grávida, e os dois combinam 
o casamento. Filomena conhece Diana 
e Clarice. 

O médico avisa a Fábio que Leandro 
não resistiu ao acidente. Ernesto 
engana Filomena. Fábio avisa a Maria 
sobre a morte de Leandro. Camélia 
cobra a dívida de Candinho e Pirulito. 
Anastácia encomenda vestidos a 
Camélia. Carlota e Eugênio não 
acreditam que o fi lho de Maria seja de 
Leandro. Severo expulsa Maria de casa, 
mas Camélia a abriga. Jack encontra 
pistas sobre Candinho. Cunegundes se 
desespera ao descobrir que Candinho é 
fi lho de uma mulher rica. Camélia exige 
que Candinho e Pirulito desocupem o 
quarto, mas fi ca com Policarpo. Jack 
informa a Anastácia que seu fi lho está 
vivo. Candinho encontra Pancrácio.

Pancrácio abriga Candinho e Pirulito 
em sua casa e revela ao amigo que 
Filomena fugiu com outro homem. 
Ernesto tenta convencer Filomena a 
posar nua para seu quadro. Anastácia 
pede que Jack procure por seu fi lho 
nas ruas de São Paulo. Sandra e Celso 
planejam encontrar Candinho antes de 
Jack. Anastácia propõe empregar Maria 
em sua casa e Sandra se incomoda. 
Eponina se recusa a se casar com 
Josias, e Quinzinho e Cunegundes 
pensam em vender a fazenda para 
quitar suas dívidas. Celso ofende Maria. 
Ernesto é rude com Filomena. Candinho 
e Filomena se reencontram.

Filomena agradece a ajuda de Candinho 
e revela a Pancrácio que trabalha como 
dançarina. Diana provoca Ernesto. 
Ernesto ameaça Filomena. Severo é 
rude com Ana. Candinho afi rma que não 
desistirá de Filomena. Celso destrata 
Maria. Araújo aconselha Anastácia a 
procurar a família que criou Candinho. 
Araújo avisa a Ilde e Claudio que viajará 
com Anastácia a negócios. Sandra 
revela o segredo de Anastácia para Ilde, 
e afi rma que está disposta a casar com 
Candinho para não perder sua herança. 
Candinho procura Filomena, e Ernesto 
surpreende os dois.

Luciana enfrenta Ciça. Filipe e Nanda 
discutem, e Arthur ouve quando ela 
desabafa com Jéssica. Arthur comenta 
com Beto que Filipe teve problemas com 
Nanda na primeira vez deles. Roger 
tem uma ideia para provocar Beto. 
Para ajudar Filipe, Arthur incentiva uma 
aluna do Dom Fernão a se aproximar do 
amigo. Luciana e Jéssica convencem 
Nanda a reatar com Filipe. Bia e Rubem 
pedem que Rafaela cuide de Marina 
e Max. Nanda se irrita ao ver Gisela 
com Filipe, mas acabam fi cando juntos 
novamente.

Luciana enfrenta Ciça. Filipe e Nanda 
discutem, e Arthur ouve quando ela 
desabafa com Jéssica. Arthur comenta 
com Beto que Filipe teve problemas com 
Nanda na primeira vez deles. Roger 
tem uma ideia para provocar Beto. 
Para ajudar Filipe, Arthur incentiva uma 
aluna do Dom Fernão a se aproximar do 
amigo. Luciana e Jéssica convencem 
Nanda a reatar com Filipe. Bia e Rubem 
pedem que Rafaela cuide de Marina 
e Max. Nanda se irrita ao ver Gisela 
com Filipe, mas acabam fi cando juntos 
novamente.

Sueli e Jorge proíbem Luciana de ir à 
festa de Roger. Nanda e Filipe voltam 
a se entender. Uodson confessa a 
Vanda que encontrou uma forma de 
Alina assumir seu amor por ele. Lívia 
convence Beto a tocar com a banda 
na festa de Roger. Roger apresenta 
Samurai aos amigos. Guará avisa a 
Marquinhos que invadirá a festa de 
Roger. Flávia provoca Rodrigo por 
causa de Luciana. Samurai conta para 
Roger e Glauco que conheceu João. 
Jéssica afi rma a Nanda que irá se 
declarar para Uodson. Luciana recebe 
uma notícia sobre Pedro. Samurai 
enfrenta a turma de Guará.

Samurai vence Guará e seus amigos e 
todos se surpreendem com a habilidade 
do lutador. Sueli e Jorge acompanham 
Luciana à casa de Ilza, mãe de Pedro. 
Samurai provoca Ciça, que se apavora 
com a presença dele. Jéssica se 
declara para Uodson. Vanda aconselha 
Uodson a falar com Alina sobre seus 
sentimentos. Bia e Rubem anunciam 
que Max, Marina e Rafaela terão de se 
entender. Samurai afi rma a Ciça que 
eles devem fi car juntos. Ana e Miguel 
cuidam de Rodriguinho. Glauco implica 
com a proximidade entre Rodrigo e 
Flávia.

Luciana confi rma que Pedro continua 
desaparecido. Sueli teme que Pedro não 
retorne mais. Ana e Rodrigo estranham 
o comportamento de Ciça em relação a 
Samurai. Arthur pede ajuda a Beto para 
aprender a lutar taekwondo. Luciana 
tem uma ideia para tentar encontrar 
Pedro. Alina deixa escapar que está 
apaixonada por Uodson. Krica se irrita 
com a amizade de Glauco e Cleiton. 
Uodson hesita entre Jéssica ou Alina e 
acaba inventando uma falsa namorada. 
Samurai se aproxima de Ciça, Ana e 
Rodriguinho.

Um(a) amigo(a) vai mexer com seus desejos. 
Se tiver compromisso, inove a rotina a dois 
com a realização de fantasias sexuais. Um 
sentimento de renovação tomará conta 
do seu astral. Boa hora para aprender 
coisas novas. Dinheiro: setor de fi nanças 
favorecido! Poderá discutir com uma pessoa 
mais velha. Relaxe e não se importe tanto 
com a opinião dos outros.

Romance animado, com promessa de 
surpresa. É possível que viva uma aventura 
proibida com um amigo. Pense bem antes! 
Você terá garra para batalhar pelos seus 
sonhos. Espere mudanças inesperadas. 
Dinheiro: revise as contas pessoais. Uma 
viagem já programada pode sofrer atraso ou 
imprevisto. No fi nal de semana, reúna seu 
pessoal para uma tarde animada.

Alguém do passado poderá ressurgir e 
despertar paixão. É grande a chance de 
você começar um caso secreto. Boa fase 
para aprender, seja com colegas ou num 
curso profi ssionalizante. Dinheiro: corra 
atrás dos seus sonhos materiais! Você vai 
desejar tranquilidade nos momentos de 
folga, sem muita agitação. Poderá romper 
com um amigo de longa data.

Um clima de tensão vai dominar seu 
romance. Evite a mesmice e a falta de 
diálogo. Paquera favorecida. Troque 
informações com os colegas e busque 
novos rumos para sua carreira. Dinheiro: 
terá pique para correr atrás do que deseja. 
Não leve trabalho para casa: separe os 
departamentos. Aproveite as horas de folga 
para conhecer lugares diferentes.

Uma pessoa bastante popular poderá atrair 
sua atenção. Paquera animada e cheia de 
desejo. Use e abuse do romantismo. Sabe 
aquele ditado: “a união faz a força”? Use 
isso a seu favor no serviço. Dinheiro: lute por 
um emprego que pague melhor! Se planeja 
reforma em casa, mexa-se, pois a fase será 
positiva para isso. Você dará conta, inclusive, 
de alguns imprevistos.

Pessoa que mora longe poderá balançar 
seu coração. Se você paquera alguém, 
revele mais seu charme e seus encantos. 
Conclua tarefas pendentes antes de 
começar outras. Cuidado com fofoca no 
trabalho. Dinheiro: use sua intuição para 
lucrar. Um familiar poderá lhe pedir ajuda. 
Faça sua parte!

Para evitar problemas na união, converse 
e demonstre apoio. Um ex-amor poderá 
reaparecer, então, o melhor é agir com 
cautela. É possível que cometa erros no 
serviço. Cheque suas atividades com mais 
rigor. Dinheiro: evite gastar impulsivamente! 
Segredos familiares deverão vir à tona. Você 
saberá resolver tudo com tranquilidade.

A Lua Crescente deixará você mais sensual, 
benefi ciando os encontros amorosos. 
Porém, modere sua possessividade. Com 
uma boa dose de sorte, você saberá conduzir 
bem os assuntos profi ssionais. Dinheiro: 
poderá pintar uma grana extra. Espere uma 
convivência gostosa com o pessoal de casa. 
Uma lembrança do passado irá se tornar 
mais vívida.

Poderá se interessar por alguém 
comprometido. Se tem romance fi rme, 
procure domar seu ciúme, que estará 
acentuado. Esbanjando charme e simpatia, 
você vai se dar bem numa conversa com 
o chefe ou clientela. Dinheiro: os astros 
ajudarão a faturar. Um astral de tensão 
vai imperar no seu lar. Conclua tarefas 
pendentes.

Faça um programa diferente para agitar seu 
relacionamento. É possível que uma pessoa 
importante do passado ressurja de repente. 
Pense antes de falar para não se envolver 
com fofoca nem revelar segredos no serviço. 
Dinheiro: separe amizade de assunto de 
grana. A convivência com o seu pessoal 
ganhará a proteção das estrelas.

Valorize a lealdade e faça planos com sua 
cara-metade. Caso esteja só, prepare seu 
coração, pois poderá se apaixonar. Amigos 
poderão contribuir para você realizar um 
sonho relacionado à sua carreira. Dinheiro: 
evite pegar dinheiro emprestado. Curta a 
companhia dos seus parentes queridos nos 
momentos de folga.

Proponha uma conversa sincera com seu 
par. Mostre a pessoa autêntica que você 
é. Romance à distância protegido. Deverá 
entrar em choque com colega no serviço. 
Lute por um cargo melhor! Dinheiro: 
um amigo poderá lhe aconselhar sobre 
grana. Cuidado com atrito com familiar de 
temperamento fechado.

Êta Mundo Bom



Jornal Ponto Final
15 a 16 de janeiro, 201616| 

¨sociais

Rômulo Passos recebendo o livro de poemas de João 
Rodrigues Teixeira.A atleta Lurdinha juntamente do proprietário da 

loja Cunha Esportes (patrocinadores da esportista) 
exibindo o troféu de sua última conquista. Parabéns!

O artista Roque do Leão, entregando uma homenagem de seus trabalhos a Paula 
do Bento companhado de seu filho João Pedro. 

Esta semana é a vez da minha querida afilhada Ana 
Karolliny Santos que faz aniversário neste domingo.

Quem também 
comemora seu 

aniversário é Marcelo 
Sampaio da SIAMAR. 

Parabéns sempre!

Ceará recebendo visita de seus amigos Leyon e 
Gamba


